

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad La traida de agua El Internacional de Industria y Comercio Bancos locales Conferencia de la tarde

Su Santidad Pío XI que tan hermosas enseñanzas ha dado a los católicos en su reciente Encíclica sobre la educación de la juventud ha recordado tan saludable doctrina con motivo de la visita que le ha hecho estos días la Juventud Católica Italiana.

El Papa les habló de la escuela, recordando las palabras de un legar liberal: «La escuela si no es templo es guarida» y las de Nicolás Tommaseo: «Cuando la educación literaria social, doméstica y religiosa no van todas de acuerdo, el hombre es infeliz e impotente». Y abundando en las enseñanzas de la Iglesia insistió en que la escuela neutra está y debe estar excluida de la Religión, ya que esta escuela además de no ser prácticamente posible es de hecho totalmente irreligiosa.

Con acentos de bondad que parecían brotar de sus labios como el saber de las raíces de su corazón el Papa dió a los jóvenes italianos bases para su educación cristiana a la vez que les indicó horizontes para que vieran los resplandores de la inteligencia. Los católicos de cualquier país, dijo, no hacen ni deben hacer obra política de partido, sino obra religiosa, necesaria y altamente indispensable a su conciencia. Hay que hacer maestros y hay que obligar a los padres a que conduzcan a sus hijos a las escuelas de esos maestros.

La formación moral de los jóvenes es labor fundamental, como vemos.

La Sagrada Congregación del Concilio ha dirigido a los obispos del mundo católicos una instrucción sobre las modas femeninas que deberá hacerse llegar a los párrocos y rectores, recordando a todos, hasta a los padres de familia, directores y directores de escuelas e institutos, el gravísimo deber de fomentar la modestia en el vestido de la mujer.

Según los puntos más interesantes de esta instrucción las mujeres que visten deshonestamente no deben ser admitidas a la sagrada comunión ni pueden ser madrastras en los sacramentos de la confirmación y del bautismo. Cuando sea necesario deben ser expulsadas de las iglesias. Se proscriben además normas especiales para las fiestas principales sobre todo para la purísima.

Presidencia de honor

De enhorabuena está la Asociación de Hijos de María de la Medalla Milagrosa de la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús con motivo de la grata noticia que acaba de recibir de haber aceptado el cargo de Presidente Honorario de la misma S. A. R. el Príncipe de Asturias.

Esta simpática juventud mariana notificó por conducto de su digno director, el virtuoso Arcipreste don Pedro Cambia, el alto honor de que ostenta la Presidencia de Honor de su asociación el católico Príncipe, el cual dando muestras de sus acendrados sentimientos piadosos ha aceptado muy complacido el ofrecimiento.

Felicitemos por esta distinción a los Hijos de María de la Casa de Misericordia.

Ayer se celebró en el palacio de la Capitanía General, la reunión extraordinaria del Pleno de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla.

Fue presidida por el Excmo. señor Capitán General del Departamento, don José Rivera y Alvarez de Canero asistiendo los señores Alcaldes de Murcia y Cartagena, Vicepresidente de la Confederación Hidrográfica del Segura, señor Díez de Revenga, representantes del Ministerio de Marina, Delegado de Fomento de dicha Confederación, Ingeniero-Director de la Mancomunidad y representantes de los Municipios de Murcia, Cartagena, Olueta, Elche, La Unión, Mazarrón, Totana, Cehegigo, Moratilla, Fuente Alamo, Crevillente, Alhama, Bullas, Torres de Cotillas y Librilla.

El señor presidente saludó a los nuevos Representantes con la mayor satisfacción de verlos formando parte de esta Mancomunidad, deseandoles la más feliz cooperación en todo cuanto afecta a su misión en la misma. Fue aprobada el acta de la sesión anterior y el Secretario dió lectura al Dictamen emitido por los señores Vocales nombrados Fiscalizadores de las cuentas del año último, que fué aprobado por unanimidad.

El señor Ingeniero Director, hace una amplia relación de cuanto afecta a la Mancomunidad desde su origen reseñando la constitución de la misma estudios y reducción del proyecto de Bases o Plan General de Obras; así como del reformado en el Canal Alto de Taibilla complementario de aquel aclarando detalladamente el desarrollo de tan magna obra, coste aproximado además características principales.

El Sr. Presidente manifestó que con la aprobación del Proyecto General, crece llegado el momento de proponer el ingreso de los Municipios que lo tienen solicitado e iniciar su ingreso a todos los comprendidos en dicho Proyecto; propuesta que es aprobada por unanimidad y en su consecuencia ingresan en la Mancomunidad, Alcañete, Santa Pola, Beniferrí y Socovos quedando pendiente de sus respectivas solicitudes el ingreso de los demás.

DE FUTBOL

Para el próximo domingo tiene anunciado el Cartagena un partido en el Stadium con el entusiasta equipo «Hércules» de Alicante.

BOXEO

El Boxing Club Cartagena ha organizado para el sábado a las diez y cuarto de la noche en el Teatro Circo una velada de boxeo monstruosa que estará a cargo de los siguientes pugiles:

Martínez local luchará con el famoso negro Jack Conroy.

Alpañez, de Valencia peleará con Torrado, de Madrid.

Serrano local luchará contra el madrileño Torres.

Y Paredes, local, peleará con Lucas, madrileño.

Ring

Adquiera V. el
ALTAVOZ PHILIPS
CASAU, MAYOR, 13

Bancos locales El Internacional de Industria y Comercio

En Madrid, donde está instalada la Central de este Banco, en edificio propio, acaba de celebrarse la Junta general ordinaria de accionistas del mismo que ha aprobado la Memoria de 1929 (sexto ejercicio) el balance y las cuentas y ha acordado el pago de un dividendo de 7 por 100 que ya se hace efectivo.

Establecido el Internacional en esta plaza, juzgamos de interés recoger y comparar con los de la Memoria de 1924 (primer año de su actuación) los datos tan relevantes como los de que el volumen total del balance ha pasado desde 161 millones de pesetas a 415; los depósitos de valores desde 40 a 203; las cuentas acreedoras desde 45 a 93; los efectos que integran la cartera desde 1.493.230 a 1.886.217 representativos de 848 y 1.045 millones de pesetas, respectivamente; y los beneficios (más que duplicado), desde 1.169.000 pesetas a 2.563.010, reduciéndose los gastos de instalación y mobiliario desde 1.163.000 a 622.000 pesetas, además de haberse amortizado totalmente los que por igual concepto correspondían a las 24 Su cursales del Establecimiento, los motivados por cambio de local de algunas de ellas para mejor atender a su notable desenvolvimiento, y los de consolidación del edificio de la Central.

Cuenta este Banco con reservas que equivalen a más del 16 por 100 de su capital desembolsado (15 millones de pesetas y otros quince en cartera) y que se dividen en 800.000 pesetas para el estatutario y 1.700.000 pesetas para la voluntaria, o sea 2.500.000 en total.

La situación que exterioriza este Banco bien puede calificarse de excelente y, es de esperar que en 1930 continúe el rápido desarrollo de la institución conocida y estimada en nuestra plaza.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el Capitán de Corbeta don Arturo Génova, Alférez de Navío don Martín Rubio, Teniente de Navío don Manuel Sierra, Teniente de Infantería de Marina don Moisés Carmona, Capitán de Corbeta de Buque Cheregüni y Comodoro de Fragata don José Montoya.

—El próximo sábado se celebrarán tres consejos de guerra ordinarios, en la Sala de Justicia del Arsenal bajo la presidencia del Teniente Coronel de Infantería de Marina don Rafael Barriocuevo.

—Esta mañana zarparon con rumbo a Cadiz los cruceros «Almirante Cervera» y «Blas de Lezo».

—Hoy realizaron pruebas los submarinos «C 4» «B 5» y el torpedero 22.

Del Diario Oficial

Dispone pase asignado al Negociado segundo de la Dirección General de Campaña el Teniente de Navío don Pascual Cervera.

—Nombra piloto del aparato «Avro» al Capitán de Corbeta don Francisco T. de Agrad.

—Concede derecho al percibo de

Conferencia de la tarde

Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—La Gaceta dispone que se designe una comisión que estudie y proponga la confección de un nuevo Reglamento de Toros que comprenda todo cuanto se relacione con los espectáculos taurinos.

La presidirá el Director General de Seguridad y actuarán como vocales un ganadero, un representante de la nueva asociación «Empresas de Toros», un matador de toros, un picador, un banderillero, un revistero taurino, un veterinario, un abonado a la plaza de Madrid y un funcionario de la Dirección de Seguridad que actuará como secretario.

También publica R. O. relativa a la inversión de los fondos recaudados en metálico por las Juntas económicas de los institutos.

Disposiciones de Ejército

El Diario oficial de M. del Ejército dispone se extienda a los generales de la reserva de Artillería el abono de las cantidades que dejaron de percibir durante el tiempo que fueron baja en las escalas del arma.

La combinación militar

Madrid.—No se ha firmado esta mañana la anunciada combinación militar por haber estado el Rey curándose la boca en el gabinete odontólogo del doctor don Florestán Aguilar.

Director de la Benemérita

Madrid.—El general Sanjurjo ha cumplimentado al Príncipe de Asturias.

Manifiesto que había asistido esta mañana a la imposición de la bandera del 14 tercio de la guardia civil y que ésta prestará mañana servicio en Palacio.

Intoxicado

Madrid.—José Antón Estevez había recogido en su casa del Puente de Vallecas a tres paisanos suyos.

Como no salían de la habita-

quiquenios reglamentarios a los Comandantes de Navío don Luis Maldonado, don Antonio Navarro, don Federico Curt, don Guillermo Avancina, don Miguel Guzmán y don Antonio Soriano.

—Concede pensión anual de 1.868'75 pesetas a doña Dolores Barón viuda del Auxiliar Mayor de Olinas retirado don Guillermo Merk.

ción en que dormían, violentó la cerradura, encontrándose muerto al llamado Nicanor Rodríguez y gravemente a los otros dos a consecuencia de las emanaciones de el hornillo.

Provincias

Santander.—Se ha incendiado el almacén de pape de la casa Sucesor de Feliu Fontanet. Las pérdidas alcanzan a medio millón de pesetas.

Cariñena.—El Monte de Vares cerca de la vía férrea se han descubiertos dos sarcófagos romanos en perfecto estado de conservación con restos humanos dentro.

Extranjero

Sidney.—Marconi ha encendido desde su yate «Electra» anclado en Génova las luces de la exposición de Sidney.

El inventor lanzó señales a Dorchester (Inglaterra) que fueron transmitidas a Australia y captadas en Vitoria. Después se encendieron las tres mil lámparas de la exposición.

Washington.—Entre los diez concursantes para el modelo del faro a Colón que se levantará en Santo Domingo figuran los arquitectos españoles señores Vaquero, Palacios y Moya Blanco.

Messina.—Ayer se sintió un temblor de tierra de bastante intensidad en las islas de Lpari. No se tienen noticias exactas pero parece que se hundieron muchas casas y hay varios heridos.

Roubaix.—Un gran incendio ha destruido completamente la gran fábrica de cremas de calzados. Los daños son por valor de varios millones de francos.

Tokio.—El Estado Mayor naval se muestra completamente opuesto a la aceptación de la proposición norteamericana respecto a la Conferencia naval de Londres.

